

SUSCRICION
 En la capital. . . 4'50 pias. trimestre
 Fuera de la capital. . . 5 id. id.
 Elitramar en oro. . . 18 id. semestre
 Idem un año en oro. . . 25 id.
 Extranjero. . . 7'50 id. trimestre
 Todo pago se entienda por adelantado
 Redacción y Administración, calle del Progreso
 núm. 4, 5.º, 1.º

LA LUCHA

ANUNCIOS
 En la primera pag. 1 pla. línea.—En la segunda, 75 cént. —En la tercera, 50 cént. —En la cuarta, 25 cént. y a los suscritores 12.—A las 10.00 horas en adelante en la cuarta plana, desde 5 y 10 cént. en adelante y además 15 cént. de recargo que dispone la ley, por la inserción de cada anuncio.—Comunicados y remitidos desde 1'50 a 5 y 10 cént. la línea, a juicio de la Administración.
 Corresponsal en París para anuncios y recibidos, A. Lorente, 61, rue Caumartin.

AÑO XXIX

Se publica todos los días excepto los siguientes á festivos

Gerona miércoles 23 de Agosto de 1899

NUMEROS SUELTOS 25 cént.

N.º 6.842

Los extremos se tocan

No sabemos si será debido al calor, aunque seguramente el calor tiene la virtud de escitar los ánimos—suponiendo que el escitar los ánimos sea una virtud—pero es lo cierto que el verano siempre se distingue por los *entremeses* de pequeños disturbios y alborotos, y de un tiempo á esta parte—porque parece que ahora el sol está á esta parte, por lo que pica—ya por fas ya por nefas, ya por cualquier otro motivo en el que no tenga nada que ver los fas ni las nefas, se grita, se exaltan los ánimos más ó menos expansionados por los rayos calóricos, y se arma cada camorra que tiemblan los mundos y sus islas adyacentes.

Los partidos extremos son los que se llevan la palma en esta porfia de hacer ruido, y los republicanos por un lado y los carlistas de don Carlos, y otros que son más carlistas que don Carlos, por otro lado, matan el tiempo en poner placas en las puertas de sus domicilios y en amenazar y vociferar y reunirse y en organizar *manifestaciones* espontáneas y meetings con sus correspondientes discursos y gotas... de sudor.

Ahora se trata de celebrar en San Sebastián un meeting *librepensador* y anti-clerical, en el que se pedirá, que en eso de pedir no somos tardos los españoles, sean expulsadas de España las órdenes religiosas. También otros elementos del *reverso* tratan de organizar otro meeting ó manifestaciones, ó lo que sea, en favor de las dichas órdenes religiosas, y todo parece anunciar, que lo que vá á desaparecer de San Sebastián, ya que no de España, por ahora, vá á ser el orden público, que no sabemos tenga nada que ver con las órdenes religiosas.

De todas suertes, de cumplirse los deseos de los republicanos exaltados y de los exaltados carlistas, nocedalistas, integristas y otros acabados en *istas*, es indudable que llegarán á las manos, con lo que se habrá demostrado una vez más que los extremos se tocan.

Bocadillos

El simpático diario *El Liberal*, comienza así uno de sus artículos de fondo: «No somos sospechosos...» He aquí una advertencia muy conveniente en estos tiempos de peste. A veces una observación análoga evita una cuarentena en un lazareto ó... en una prisión militar.

Geroglífico periodístico telegráfico. Telegrafían desde San Sebastian, á *El Imparcial*:

«Ea casa del marqués de Pidal han comido hoy el señor Silvela, el gobernador, el alcalde y conspicuo conservador de la localidad.»

¡Vaya con el conspicuo! ¿Quién será ese conservador cuyo nombre se reserva el corresponsal?

¿Un conspicuo de incógnito? Nada, que no vamos a poder dormir durante varias noches pensando quien será ese ilustre señor que come y que tal vez usa tarjetas que ponen:

«N. N.—Conservador y conspicuo.»

Leo en un periódico: «Ciertos elementos retrógados vienen estos días realizando trabajos para que en Madrid se provoquen conflictos iguales á

los registrados en Castellón y otras poblaciones.

Hasta ahora, la masa general de los católicos no ha prestado oídos á las excitaciones que se le dirigen.»

Bien hecho. Y al primero que se le coja con las manos en la masa ¡duro y á la cabeza! Aunque la masa no sea muy católica.

El Nuevo Régimen, órgano de los federales, comentando las declaraciones que una agencia telegráfica atribuyó al general Weyler, afirma que éste es «un gran ignorante y que confunde de un modo lastimoso el federalismo, el cantonalismo y la descentralización y los conciertos económicos.»

Es probable que al saberlo—haya dicho el general:—Estas cosas federales nunca me pude explicar,—es un credo muy confuso—el credo de Pi y Margall,—y de lo mucho que explican estos hombres, nada más—he entendido lo que ahora—me embocan sin vacilar,—por que ó me han llamado *bruto*...—ó es que yo he entendido mal.

El señor ministro de la Gobernación ha dejado cesante al gobernador de Badajoz, su íntimo amigo Sr. Santos Ecay, por que dejó pasar un tren procedente de Portugal.

Vamos de proceder a sícia. Me alegro que el ministro procure á toda costa la limpieza.

¡Ay Santos, Santos Ecay! siento mucho tu mal rato, mas este Dato, es ya un dato y de los buenos ¡caray!

Comunican desde Guadalajara: «Es objeto de muchos comentarios el sermón predicado por el fraile Francisco Subillaga, el cual atacó duramente al Gobierno y á la prensa y habló con muy poquísimo respecto de las instituciones.»

Y añade el corresponsal: Suple que todo se ha puesto en conocimiento del ministro de la Gobernación.»

Supone V. bien, amigo mio. Ahora lo que hace falta es que el ministro se muestre tan enérgico con los frailes como con los Santos.

Aunque el tal Subillaga resulte tambien amigo. De Pelavieja, pongo por ministro.

De un telegrama de París: Un despacho de Alejandria dice que ha sido declarado todo el Egipto inficionado por la fiebre aftosa.»

¡Otra fiebrequita nueva! ¡Delicioso porvenir!

Las siete plagas de Egipto que van viniendo hácia aquí, entre aftosas y bubónicas nos vamos á divertir. Vamos á estar de vacunas como un colador de zinc.

Ahora asoma la oreja un conflicto diplomático con Inglaterra.

Y todo porque la hemos enviado un consuel general que no es *persona grata*.

¿Con qué por eso no hay tratos? Pues varias cosas se infieren; entre ellas, que á los *ingratos* ni aun los *ingleses* los quieren.

Y va de cónsules. El consul de España en Oporto, se ha dado tal maña en el asunto de la peste bubónica, que todo el personal del consulado está dispuesto á abandonar la carrera antes de seguir bajo su jefatura.

Copiamos esta respuesta

de uno á quien interrogamos: A todos los que aquí estamos es señor nos *apesta*.

Juan Tijeras.

Madrid 20 agosto de 1899.

DE TODAS PARTES

El «Berliner Tageblatt» dá la siguiente noticia interesante:

El 1.º de julio, encontrándose en Kiel el cirujano francés M. Dogen, dió á conocer su nuevo empleo del cinematógrafo ante una numerosa reunión de médicos y profesores, entre ellos el afamado doctor Esmarch y algunos distinguidos personajes que se encontraban á la sazón en Kiel. Partiendo de la idea de que cualquiera operación quirúrgica se halla siempre deficientemente explicada en los libros de enseñanza, y de que muchas veces en las aulas no pueden estar igualmente bien en la vista de todos los asistentes, M. Dojen ha hecho tomar vistas cinematográficas de sus operaciones despues de haber modificado convenientemente el aparato para sus fines.

La representación de las operaciones que abarcan todas las secciones, incluso las de obstetricia y las de oftalmología, fué perfecta. Con una exactitud sorprendente desarrollóse ante la vista de los circunstantes cada una de las fases de la operación desde el primer corte hasta la aplicación del vendaje.

Hay que declararse completamente conforme con el disertante en convenir que esta manera de representar las operaciones es igualmente provechosa para los profesores y los discípulos.

LA PESTE BUBÓNICA

Ultimas noticias

Madrid 21.—Telegrafían de Oporto que hay empezará la circulación de mercancías entre España y Portugal, toda vez que todo está dispuesto para la desinfección de éstas y de los viajeros.

—Los doctores Mendoza y Vicenti, que han llegado á Lisboa, declaran que en dicha capital el estado sanitario es perfecto.

Los frascos de suero anti-pestoso que tienen, los emplearán en inoculaciones entre los individuos de la colonia española.

Los referidos doctores regresarán á Madrid despues de visitar los hospitales.

—Según noticias de Tanger, 452 peregrinos de la Meca han sido enviados al Lazareto.

—El ministro de la Gobernación ha visitado esta tarde el hospital epidémico de Madrid.

Ha aconsejado la realización de algunas obras, entre ellas la instalación de focos eléctricos en varios parajes.

A últimos de esta semana quedará el hospital en condiciones de prestar servicio.

—Ha recibido el señor Dato el oficio del Colegio médico de Barcelona, ofreciéndose á prestar servicio si la peste invadiese nuestro territorio.

—Se han recibido noticias de Tanger desmintiendo en absoluto el telegrama de la agencia Mencheta, según el cual se habian registrado casos de peste bubónica en Marruecos.

Se añade que el despacho de la agencia referida causó mucha alarma, habiendo cesado al tenerse la seguridad de que en Marruecos la salud es inmejorable.

—Han salido de varios puntos de la Península tropas con destino á la frontera de Portugal, á fin de establecer completamente el cordón sanitario.

—De Pontevedra telegrafían desmintiendo la noticia de que hayan pasado el Miño 37 españoles.

De las averiguaciones practicadas, resulta que únicamente logró burlar el cordón sanitario un individuo, pero fué detenido y multado.

Este ha dicho que lograron pasar la frontera veinte personas, pero no se da crédito á semejante afirmación.

—El Dr. Jimeno manifiesta que no han ocurrido casos de peste en Chaves.

—El gobernador civil de Ciudad Real ha telegrafiado al ministro de la Gobernación dándole cuenta de que en Almedilla no se ha registrado ninguna invasión de enfermedad sospechosa.

—El doctor Rubio publica una carta en *El Liberal* burlándose de las precauciones sanitarias que se observan en Portugal.

Declárase partidario de suatituir la desinfección por otros medios más prácticos.

Entiende que para combatir la peste es preciso extremar las medidas higiénicas, sometiendo á los viajeros á un baño y enjabonado general, al cambio de ropas y á la desinfección de los equipajes por medio de las estopas de calor húmedo.

LA EXPANSION INGLESA

En Arabia

Una carta muy interesante dirigida á la *Gazette de Lausanne* da á conocer detalles que revelan las intrigas políticas sostenidas por Inglaterra para ensanchar los dominios en que ejerce influencia y para llegar á establecer una comunicación directa y terrestre con sus colonias de la India.

Todo el mundo sabe que desde la guerra del año 1877, la insurrección en el Yemen y en la Asiria es constante, á causa del estado de la pobreza en que se halla el Tesoro turco, pobreza que impide á la Administración otomana el envío de tropas regulares para sofocar los movimientos levantiscos de los rebeldes.

Exceptuando los puertos y algunas plazas situadas en el interior que tienen guarnición turca, todo el territorio está fuera de la soberanía efectiva del Sultán, y los beduinos campan por sus respetos, ejecutando continuas *razzias* hasta en las mismas puertas de Medina y Baif. El Pachá se ve en la necesidad de pagar fuertes tributos á los jefes rebeldes para que dejen atravesar el desierto á las caravanas de Damasco y de Bagdad y para que no intercepten la ruta que conduce desde Djeddin á la Meca, pagando por este último concepto 50.000 libras turcas anuales.

Inglaterra sabe muy bien que entre los mahometanos no se produce ninguna revolución más que á consecuencia de móviles religiosos, y se ha apresurado á explotar en su favor un hecho de gran importancia, que amenaza dar al traste para siempre con la escasa autoridad del Sultán y con la soberanía que ejerce en Arabia. Una gran revolución ha estallado, poniéndose á la cabeza de los numerosos rebeldes un Cherif descendiente de Mahoma, que espera restablecer el antiguo Kalifato destruido por Selim I.

Los ingleses, según la correspondencia á que nos referimos, son los que han lanzado al campo á ese personaje, aspirando á hacer de Medina y la Meca un principado independiente, regido por un Príncipe á sueldo del Reino Unido, que será proclamado Kalifa en la Casba.

El proyecto no es nuevo, y ya hace muchos años que los ingleses tienen puestos los ojos en Arabia, estando perfectamente probado que han favorecido continuamente á los beduinos rebeldes, proporcionándoles fusiles de tiro rápido en abundancia, municiones en gran cantidad y dinero no escaso, por conducto de negociantes británicos de Aden y Mascate.

Muchas veces se ha quejado el Gobierno otomano al Gabinete de Saint James, pero jamás ha hecho éste caso de las reclamaciones turcas.

El corresponsal de la *Gazette de Lausanne* publica el texto de una carta dirigida al Cherif de la Meca por el emisario inglés que gestiona el asunto, y en ese documento ofrece á nombre de su Gobierno

toda la protección que sea necesaria para elevar á Kalifato al descendiente de los Soberanos que reinaron antiguamente en el país.

Si esos proyectos se realizan, habrá conseguido Inglaterra el ideal perseguido durante tanto tiempo, y la Meca y Medina serán dependencias de El Cairo, gobernadas al parecer por un Kalifa independiente, pero sujetas en realidad á la soberanía y al dominio, como Egipto, de la avasalladora potencia europea.

Dueños de Arabia, abierto el camino terrestre de la India y cerrada la vía marítima por las fortalezas de Perim y Aden, serán los árbitros indiscutibles del extremo Oriente, reduciendo los términos del problema militar, el día que se plantee, á las aguas de Europa, en las que indiscutiblemente lleva Inglaterra ventaja no pequeña á sus rivales.

CARTILLA SANITARIA

El doctor Verdes Montenegro ha publicado la siguiente:

«Aseo individual.»—1.º Se recomienda á los individuos el mayor aseo de su persona y de sus ropas. Los que no puedan bañarse diariamente, deben lavarse todo el cuerpo con la mayor frecuencia posible.

2.º Las manos y la cara deben ser lavadas todos los días, y las primeras especialmente antes y después de las comidas.

3.º Se debe evitar todo arañazo, picadura, herida, contusión ó grano de la piel y si alguna de estas lesiones se produjera, lavarla detenidamente y cubrirla con algodón en rama ó tafetán.

4.º La ropa interior, las blusas de trabajo, pañuelos, etc., deben ser lavados frecuentemente.

Alimentación.—1.º Se evitará el uso de alimentos en mal estado de conservación.

2.º Las carnes y pescados se prepararán inmediatamente antes de consumirlos ó se calentarán fuertemente si ya estuviesen cocinados.

3.º El pan, las frutas, todo alimento que se tome sin preparación previa alguna, será conservado en cestas ó sacos perfectamente limpios. Aun así y todo, se lavarán antes de consumirlos todos aquellos alimentos que puedan ser lavados, como las frutas, por ejemplo.

Viviendas.—1.º Se procurará mantener la mayor limpieza en las habitaciones, empleando de preferencia para los suelos y paredes estucadas el paño húmedo.

2.º Se evitará tener en las habitaciones ropa sucia, lavando al efecto toda prenda de uso interior, de camas, de cocina, blusas, etc., apenas haya dejado de usarse.

3.º Debe procurarse la destrucción de toda clase de insectos y vijilar la exquisita limpieza de los animales domésticos que con tanta frecuencia los albergan.

Cuidados á los enfermos.—1.º La enfermedad suele comenzar por escalofríos, á los cuales siguen calenturas, dolor de cabeza, vómitos, mareos, enrojecimiento de los ojos y respiración fatigosa. A las pocas horas suelen aparecer bultos dolorosos en las ingles, debajo de los brazos ó en el cuello.

2.º La familia debe hacer acostar al enfermo en una habitación ventilada y con una sola camay llamar inmediatamente al facultativo.

3.º Se encargará del cuidado del enfermo una persona ó las menos que sea posible, y se impedirá la entrada en la alcoba á todas las demás, y especialmente á los niños.

4.º La persona que cuida al enfermo evitará el contacto con las restantes, y no las entregará ni recibirá de ellas objeto alguno sin lavarse las manos previamente con jabón y agua bien caliente.

5.º Todos los objetos que hayan estado en contacto con el enfermo, deben ser sumergidos por espacio de un cuarto de hora en agua hirviendo, antes de que los toque ninguna otra persona que la encargada de la asistencia. Igual precaución debe adoptarse con las ropas antes de darlas á lavar y con los productos de desecho antes de arrojarlos á la alcantarilla.»

AGRICULTURA

LA GRAMA

La grama; «*friticum repens*», es una planta vivaz, de raíces rastreras, que desarrolla en cada articulación un tallo de un metro á metro y medio de alto, y nace espontáneamente en España. Usase su raíz, en algunos departamentos del Norte y Mediodía de Francia, como forraje para los animales, y como es altamente nutritiva, considéranla muy apropiada para que las vacas de gran cantidad de leche. A los caballos se les da en pequeña cantidad como la avena. Para preparar este forraje se seca al sol, durante algunas horas, la raíz que ha sido arrancada, y luego se la bate en una corriente de agua para separar la tierra que la cubra. Otra de las aplicaciones que se hace de la grama, es la obtención del alcohol: con dos metros cúbicos de esta raíz, se produce la misma cantidad de alcohol que con uno de uvas.

Colocada la grama en los bordes de las aguas de corrientes rápidas, sirve para retener las tierras con sus ramas, y aumentar con ellas la altura del terreno.

No hay duda que la grama es una planta utilísima, pero también es cierto que, nacida entre otras plantaciones, les es perjudicial, por ser una de las que chupan más la tierra, y de las que se reproducen con más facilidad á causa de su vigorosa rizoma; por lo tanto, es preciso arrancarla. Esta operación la verifican imperfectamente algunos agricultores; los hacen coger por mujeres y niños, y las depositan en el estercolero, creyendo que se pudrirán; llevan después este estiércol á los campos como abono, y lo que consiguen es infestarlo de nuevo; otros y son los que están más acertados, queman la grama con las otras yerbas, y se tiran las cenizas obtenidas, que pueden ser como abono.

EL TEATRO EN INGLATERRA

El público de los teatros se muestra hoy menos inclinado que en otros tiempos á manifestar ruidosamente sus impresiones.

Con todo, esas intempestivas manifestaciones se producen todavía de cuando en cuando.

Un periódico de Londres cita algunos casos curiosos.

Hace pocos años se representaba en la capital del Reino Unido una obra célebre: la titulada *Green Bushes*.

La actriz que tenía á su cargo el papel de la india Mianci, lo presentaba con entusiasmo é inspiración admirables. Estuvo á gran altura en una escena donde daba muerte á su antiguo amante, que la había abandonado. En aquel momento, poniéndose en pie una mujer que se hallaba en la platea, exclamó:

—¡Bravo, bravo! No le tengas compasión. Es un monstruo de la misma especie que mi marido.

Más recientemente se estaba representando en un teatro popular londonense el drama *Las dos huérfanas*. M. Hautley desempeñaba el papel de Pedro, el pobre cojo, y M. Enrique Neville le trataba con la mayor aspereza, brutalmente, como lo previene el texto de Ennery. De pronto, una niña que se hallaba entre los espectadores, hizo ademán de lanzarse á la escena, y mostrando á M. Neville un puño cerrado fuertemente, gritó:

—¡Bruto!
Mis Mellón, una actriz inglesa que adquirió celebridad, refiere esta anécdota del tiempo de su juventud:

«Cuando yo era una pobre muchacha, que trabajaba rudamente para ganarme 30 chelines al mes, di algunas funciones en Liverpool durante las vacaciones.

Una noche figuraba ser una joven huérfana muy desdichada, en un melodrama muy trágico.

Un rico comerciante me amenazaba con hacerme llevar á la cárcel, porque yo no podía pagar mis deudas.

A esto contestaba yo:
—No tengo esperanza; no cuento en el mundo con un solo amigo.

Y el comerciante replicaba:
—¡Cómo! ¿No contáis con persona al-

guna que os pueda servir de fiador?—Y yo repetía:—No cuento con nadie.

Aquella noche no tuve tiempo de pronunciar estas últimas palabras. Produjose un gran murmullo en la galería superior y en seguida gritó una voz:

—Si, si, señorita; yo, yo soy el fiador.

Algunos segundos después un marinero penetró en la escena intentando golpear al inhumano comerciante, en tanto que el auditorio reía á carcajadas del incidente.

Fué necesario interrumpir la representación, y yo me ví en los mayores apuros para hacer comprender al buen marinero que andaba tras de mí entre bastidores, que yo no tenía necesidad de su protección.»

MODAS

Los vestidos del día.—Traje en boga.—Su base.—Explicación.—Adorno barato.—Falda holgada.—La muselina.—Lo pintado.—El agua destructora.—Paño y piqué.—Lentejuelas.—Túnicas «Princesa».—Enaguas.—El nansú.—Peinados.—¡Qué atrocidad!—Sombreros.—Tres modelos.—Chalecos.—En la calle.—Blusas.—¡Eche V. dinero!

Los vestidos blancos de muselina y de sarga vuelven á estar á la orden del día.

También se llevan bastante los de crepón chineco y los de telas de cierto carácter de la India y el paño, á pesar del calor que deja sentirse no es el menos favorecido por las personas elegantes.

Uno de los trajes más en boga que he tenido ocasión de ver, es el siguiente:

Su «base», como ahora han dado en llamarla los modistos, es un traje de piqué blanco, ó de color crema, que lleva como adorno un elegante bordado, todo él con calados caprichosos. El forzal es realmente el fondo de sus adornos, lo cual dá una gran baratura á estos aditamentos por ser aquel sencillísimo de hacer.

El contorno del vestido se guarnece por un volante en forma, bajo el cual se coloca una guirnalda de flores.

Desde la cintura hasta el cuello el bordado se hace doble.

El vestido es bastante ceñido todo él, lo cual representa una novedad dentro de los caprichos de la moda, pues que hasta ahora eran ajustadas las falas, pero no los cuerpos que en forma de blusas ó de chaquetillas á *lo bolero* resultaban siempre algo holgadas.

Completa este vestido de piqué un cinturón de seda ó de raso negro.

Los vestidos de muselina, según indiqué, continúan luciéndose bastante.

Sobre ellos los pintores más de moda ejecutan á la aguada flores y pájaros. Esto resulta muy bonito y artístico, pero demasiado costoso. Si se tiene en cuenta que en este tiempo es general en toda Francia, y mucho más en los puertos y en París, las lluvias inesperadas y repentinas, que borran todos los colores y destruyen todas las tintas, se comprenderá que estos vestidos no duran, en buen estado, arriba de dos días, mejor dicho dos posturas, por cuya razón es traje reservado á las muy poderosas.

Estos vestidos se guarnecen con entredoses y volantes.

Las combinaciones de paño y de piqué siguen siendo muy usadas por las elegantes.

En muchas ocasiones los bordes de paño gris bordado con coronas hechas por medias lunas ó lentejuelas de acero de tonos azul ó verde, dan un carácter elegantísimo á estos vestidos.

Las túnicas son del corte llamado «Princesa» y forman cuatro ó dos ondas en el borde derecho.

El delantero, que ha de formar corselete, vá muy plegado debajo de la onda.

Solapas bordadas y un peto muy estrecho de muselina de seda completan ese traje, cuyas mangas son bastante largas, cayendo sobre la mano, que cubren hasta los dedos en una especie de volante sencillito.

Las enaguas de seda han sido desechadas. Las verdaderas elegantes llevan hoy enaguas de nansú, que son mucho más ligeras que las otras, á pesar de ir guarnecidas con muchos plegados y volantes de encaje.

En peinados hay una variedad extraordinaria, por cierto que he tenido ocasión de ver algunos demasiado altos para muchachas de 17 años, á quienes de verdad hubiera sentado mucho mejor la treza colgando que no estos embelecados de cuarta y media de altura.

En sombreros hay tres nuevos modelos que seguramente figuran en la mayor parte de los equipajes de las que marchan á veranear.

Si he de ser franca, ninguno de ellos me gusta.

El «Melba», el «Theos» y el «Lidia» son los modelos referidos.

Todos ellos son de paja de color, negra, blanca ó azul y varia la forma, en los tres bastante anticuada, desde la de *Archidulesa*, como en el *Lidia*, hasta la de *Pastora*, como en el *Theos*.

Los chalecos de entredoses, rizados y plegados, también se llevan mucho.

Para la calle, el cachemir Liberty de color gris ó blanco con solapas de encaje ó guipur es el más indicado.

Por último, se llevan mucho las blusas blancas y *creme*, sencillas, cómodas y baratas.

También las hay de 900 francos.

¿Parece mucho á mis lectoras? Pues las hay más caras.

Madame Robert.

Paris 20 agosto de 1899.



ALMUERZO

Tortilla de salsichas.—Lamprea á la portuguesa.—Pierna de cordero asada.—Mermelada de manzanas.—Postres.

COMIDA

Sopa capuchina.—Ternera guisada.—Embozado de plátano.—Sesos fritos.—Croquetas de arroz.—Postres.

Mermelada de manzanas.—Después de mondarlas y quitarlas el corazón, se parte cada una en varios trozos y se ponen al fuego lento, con un vaso de agua, en una cacerola, cubriendo ésta seguidamente con su tapadera.

Añádase luego un poco de canela y cuando estén bastante blandas échese azúcar en proporción de 100 gramos por cada 200 de manzanas.

Revuélvase la mermelada para que se incorpore bien el azúcar, déjese reducir, y finalmente pásese por el tamiz.

Sopa capuchina.—Se cortan ruedas de pan de Viena, se pica muy bien lomo de cerdo, se envuelve esta carne en yema de huevo, y se coloca entre dos rebanaditas del pan, unas arriba y otras abajo; en esta disposición se dejan secar. Una vez que estén secas se pasan por huevo batido y se frien, se ponen en la sopera y se echa caldo, dejándola reposar antes de servirla.

León Loty

Prohibida la reproducción.

NOTICIAS

De 9 á 11 de esta noche, tendrá lugar en el cafetín de la Dehesa un concierto á cuarteto de guitarra, bandurria y laudes, bajo el siguiente programa:

- 1.º Sinfonía «Poeta y aldeano».
- 2.º Sarenata española.
- 3.º Retreta austriaca.
- 4.º «Gigantes y cabezudos», coro de repatriados.
- 5.º Marcha loreine, francesa.
- 6.º Primer pensamiento, (walg).
- 7.º Fantasia, ópera «Marina».
- 8.º «Gigantes cabezudos» (jota.)

—Se ha remitido á informe del Consejo de Instrucción pública el expediente de rebaja de categoría y sueldo de las escuelas de Foixá.

—Una colega local llama la atención de las autoridades acerca de los focos de infección, que constituyen los cauces del Daró y el del Molí de la Torre en esta época de calores.

—En virtud de las oposiciones últimamente celebradas, ha sido nombrada maestra de la escuela pública de niñas de Pradell (Preixens), nuestra joven amiga doña

Maria Garrote, cuyo título administrativo obra en la Secretaria de la junta de Instrucción pública de Lérida.

—El letrado don Juan Jonama Vergonyós, ha sido nombrado juez municipal de Palafrugell.

Dicho nombramiento ha sido muy bien recibido.

—La comisión de festejos de nuestro Ayuntamiento, se propone presentar un buen cartel de ferias.

Dicen que para ello confía en una suscripción que se abrirá entre los comerciantes e industriales.

La comisión creemos tendrá un desen-gaño.

—Mañana celebrará su importante feria de San Bartolomé la ciudad de Figueras y la villa de Llagostera.

—La pintoresca villa de La Escala, se propone celebrar su fiesta mayor, dedicada á Santa Máxima, que tendrá lugar en los días 1, 2, 3 y 4 del mes de septiembre, con toda esplendidez, habiendo contratadas tres reputadas orquestas.

—El diputado por La Bisbal don José Lletjat Sardá, ha presentado querrela por injuria y calumnia contra el señor Rodés, como autor de un remitido calumnioso que han publicado los periódicos de Barcelona.

—Las cloacas de la calle de la Liebre emanan un hedor insoportable.

Trasladamos la noticia á quien correspon-da.

—Ha fallecido en Terradas doña María de Loreto Gimbernat y Coll, esposa del conocido propietario don José Roa y Pous, el que enviamos el pésame.

—De nuevo vuelve á decirse que duran-te las próximas ferias de San Narciso, ven-drá á esta ciudad el «Orfó Catalá» que di-rige el maestro Millet.

—Ayer tarde visitaron el castillo en construcción de San Julián de Ramis, los señores Perez Clemente y Montaner, go-bernadores militar y civil de esta provin-cia respectivamente.

—Recortamos de *La Cerdanya* de Paig-cerdá, que en Bellver el domingo último estaban bañándose algunos jóvenes en el río Segre, punto cenosido por las *Escal-das*, y uno de ellos se ahogó. Se dice que el infeliz era natural del pueblo de Pi y tenía 20 años de edad.

Sus compañeros, como no sabían nadar, no pudieron auxiliarle, y uno de ellos que lo intentó, estuvo en peligro de sufrir igual desgracia.

—Nuestro Ayuntamiento celebrará hoy sesión de segunda convocatoria.

—Por el Ministerio de la Guerra, se ha dispuesto que se faciliten medias pagas á cuenta de sus atrasos, á los jefes y oficia-les que procedentes de Filipinas hubiesen sido prisioneros de los tagales.

—Se ha prohibido que se laven las ro-pas en el río Oyar en el trayecto com-prendido desde *los Pasejadores* al matade-ro.

La orden nos parece acertada.

—El vecino de Tossa, Vicente Martí Co-lón, ha sido denunciado por infringir la ley de caza.

—Dice *El Regional* de Figueras, que los dos automóviles que hacen el servicio de dicha ciudad á Rosas, han sufrido nuevas averías. También se dice que ya hay una fractura de brazo y otras contusiones de entre los viajeros de otros carruajes, cuyas ceallerías se espantan al ruido de los nuevos vehículos.

—Ayer era esperado en esta ciudad el obispo electo de Barcelona doctor Merga-des Gili.

—Ha sido denunciado don Eduardo Llau-tí, vecino de Barcelona y residente en Pa-nedas, por usar una escopeta sin licencia.

—El Comisario de Guerra Interventor del Hospital militar de esta plaza, hace saber que debiendo adquirirse para este es-tablecimiento los artículos de inmediato consumo siguientes: aceite mineral, acei-te vegetal de segunda clase, arroz, car-bón vegetal, carne de vaca, garbanzos, leña, manteca, pastas para sopa, patatas y tocino, se convoca á concurso para las on-ce de la mañana del día 29 del actual, cuyo acto tendrá lugar en la Administra-ción del Hospital militar de esta plaza.

—Con la solemnidad acostumbrada, tu-vo lugar el domingo último por la tarde, en La Bisbal, el bautizo de la nueva cam-pana mayor de la Iglesia parroquial de di-cha villa, cuyo acto fué presenciado por numerosas personas.

Fueron padrinos don Joaquín Galí y doña Trinidad Aldrich.

Para conmemorar la fiesta se celebró un

banquete en el salón del «Casino de los Arcos».

—Ha empezado á hacer uso de la licen-cia que le ha sido concedida, el Tesorero de Hacienda de esta provincia y aprecia-ble amigo nuestro don Román Gonzalez.

—Este gobierno de provincia ha remi-tido á la Delegación de Hacienda para su informe el expediente de arbitrios de Vi-lafant.

—Por la Guardia civil del puesto de Llansá, ha sido denunciado Vicente Ba-llista por infringir el reglamento de caza.

—A un colega local le escriben de Cas-sá de la Selva, que habiéndose enterado el señor Membrú, contratista de la carretera que se está construyendo desde Riudellots á dicha villa, de que pasaba por la mis-ma en dirección á San Feliu de Gui-xols, el excelentísimo señor don Manuel Duran y Bas y con el fin de que no resul-tase á su llegada lo que algunos pocos se proponían, se reunió á sus operarios, que con los atributos del trabajo y banderolas esperaron el paso del tren que debía con-ducir al señor ministro de Gracia y Justi-cia y á su llegada fué saludado con una salva de aplausos y vivas contestados con gran entusiasmo por dichos trabajado-res, resultando con este motivo muy ani-mado el andén de la estación, en el corto tiempo que el señor Durán y Bas perman-eció entre nosotros, gracias á los traba-jadores que supieron interpretar el pensa-miento del señor Membrú.

—Ha sido denunciado el vecino de La Bisbal Pedro Cané, por apacentar cabezas de ganado lanar en la «Huerta Catalá» propiedad de don José Mensa, sin tener pa-rra ello la correspondiente autorización.

—La variación de trazado que sufrirá la carretera de Ventalló á Cornellá, es la si-guiente: dicho camino pasará por Cama-llera, Llampayas y Terradellas, para ter-minar en Bañolas en la carretera de Sa-rrriá á Olot.

—La secretaria de la Escuela Normal de esta provincia, anuncia que en vista de lo que dispone la Real orden de la dircección general de instrucción pública, de fecha 10 del actual, durante el próximo mes de septiembre podrán verificarse en esta Es-cuela normal como en años anteriores, exámenes extraordinarios de las asignatu-

ras, con sujeción al antiguo plan de estu-dios, para los alumnos de enseñanza ofi-cial, observándose en los citados exáme-nes y en los de reválida lo dispuesto en el párrafo segundo del artículo 1.º del Real decreto de 5 de mayo último.

Igualmente se celebrarán en dicho mes, y por última vez, exámenes de ingreso con sujeción á la Real orden de 12 de junio de 1896, y exámenes de asignaturas con ar-re-glo al antiguo plan de estudios para los alumnos de enseñanza libre. U nos y otros exámenes se solicitarán durante la pre-sente quincena. En su consecuencia, para el ingreso se señalan los días 5 por la tarde, y 6 por la mañana, para verificar los dos ejercicios prescritos; continuando todos los demás exámenes en la forma in-dicada por este centro, en el anuncio de 10 de los corrientes.

A tenor de lo que la misma orden seña-la, el día 15 del próximo septiembre en lu-gar del 16, comenzarán en esta Escuela Normal las enseñanzas de los dos cursos del grado elemental.

—En el sitio conocido por «Pas Estret» término de Ventalló, fueron sorprendidos Miguel Marqués y Luis Moradell, que se hallaban apacentando 88 cabezas de gana-do lanar en un olivar de don Narciso Pech, y 70 cabezas del propio ganado en otro olivar de don Jorge Baquel el segundo, sin que tuvieran la competente autorización, por lo que han sido denunciados.

—De los 54 cuarteles y edificios destina-dos al alojamiento de tropas y pabellones de oficiales que existen en Cataluña, per-tencen al ramo de guerra 43, á los munici-pios 8, al obispado de esta ciudad 1, y son de propiedad particular 2, por los que se apaga arrendamiento.

—Mañana se celebrará en esta Audien-cia provincial, el juicio oral de la causa procedente del juzgado de instrucción de Figueras sobre hurto, contra Juan Caba-llero Torres y otros cinco.

Defensores: abogado, don José Baylina; procurador, don Narciso Negre; ponente, señor Gay.

Boletín religioso

SANTOS DE HOY

Sta. Fructuosa mr. y San Sidonio ob.

ro. Voy á conferenciar con este señor en el gabineté del fon-do.

Después de estas palabras, que no admitían réplica, el del dominó atravesó el cuarto, abrió una puerta, y con ademán cortés invitó al conde á que pasara el primero. Este, que es-taba resuelto á proseguir la aventura, consideraba además que ya era algo tarde para retroceder. Se hallaba solo en un lugar desconocido, solo contra cinco hombres que, á juzgar por sus trazas y propósitos, debían estar menos cargados de escrúpulos que de armas ofensivas. Venció por tanto la re-pugnancia que sentía prolongando su permanencia con se-mejante compañía, y entró sin vacilar en la habitación don-de el enmascarado disponia á conversar con él.

Menos espaciosa que la anterior aquella sala, en cambio estaba adornada con verdadero lujo, viéndose en ella sillo-nes forrados de riquísima seda, una mesa de ébano con in-crustaciones de cobre y dos grandes baúles cerrados y á propósito para ocultar papeles de importancia. Una lámpara suspendida del techo, iluminaba con tibia luz aquel santua-rio, reservado sin duda alguna para el uso esclusivo del que parecía el jefe de la banda.

Mientras que el conde examinaba con alguna sorpresa los objetos que le rodeaban, su compañero se apresuró á despo-jarse del disfraz y apareció vestido de casaca verde con ga-lones plateados, de una chupa ricamente bordada y de unos calzones de punto; iba calzado con botas de montar y lleva-ba ceñido el talle con un cinturón de cuero, del que pendia una larga espada con empuñadura de acero. Atavió seme-jante tenía á la vez de cortesano y de guerrero, pero la fis-omia que mostró el desconocido al quitarse la careta era esen-cialmente una fisonomía militar. La frente surcada de algu-nas arrugas, sus espesas cejas, su larga nariz, su boca gran-de, su barba cerrada, sus pómulos salientes, su tez morena,

Entre las sombras de la noche no pudo darse cuenta Horn del mecanismo que acababa su compañero de jugar. Com-prendió solamente que la pretendida obra de sillería era un engaño dispuesto con habilidad para ocultar una puerta se-creta. Cualquiera en su lugar hubiera sin duda vacilado en franquear el dintel, más allá del que solo existirían acaso misterios sospechosos y peligros desconocidos; pero su tem-peramento le hacia raramente vacilar y nunca retroceder.

El aturdido joven lanzó alrededor de sí una rápida mira-da y no distinguió nada sospechoso. La calle estaba desier-ta y no se percibía otro ruido que el de una bandera sus-pendida del extremo de una varilla agitada por el viento. El del dominó estaba ya del otro lado del muro y le hacia se-ñas para que se adelantase. Horn pasó y la puerta se cerró tras de él.

Observó entonces que se encontraba en un jardín, ó más bien en una cerca llena de árboles corpulentos. A su iz-quierda elevábase una casa cuyas ventanas, cuidadosamen-te cerradas, apenas daban paso á débiles rayos de luz.

—Dadme la mano y venid, murmuró el enmascardo. Nos esperan.

—Quereis decir que os esperan, murmuró el joven, por-que yo no tengo la costumbre de concurrir á este lugar, que para mi tiene todo el aspecto de una cueva de salteado-res.

—¡Oh! señor conde, si mi amigo Barba-Blanca le oyera tratar de ese modo á su casa pronto os arrepentiríais de ello. ¡Una cueva de ladrones la noble taberna de la Espada del Bosque, con casa propia en la calle de Quincampoix y fa-chada hacia el callejon de Venecia! ¡Una cueva de ladrones la ilustre taberna en cuyo cuarto bajo se consume el vino más excelente y en el piso principal se negocian tantos mi-liones en papel! Barba-Blanca se sofocaria de cólera, la se-

LA LUCHA

Diario de Gerona

FUNDADO EL AÑO 1871.

PRECIOS DE SUSCRIPCION:

| | | | |
|------------------------------|------|-------|-----------|
| En la Capital. | 4'50 | ptas. | trimestre |
| Fuera de la Capital. | 5 | > | > |
| Ultramar, en oro. | 18 | > | semestre |
| Id. un año en oro | 25 | > | |
| Extranjero. | 7'50 | > | trimestre |

Todo pago se entiende por adelantado.

Redacción y Administración calle del Progreso, 4, 3.º, 1.

Administración Principal de Correos de Gerona.

Horas de salida y entrada de los correos en esta principal

| Entradas | Salidas |
|--------------------------------------|--------------------------|
| Madrid. 9'30 mañana | 2'30 tarde |
| Barcelona. 9'30 m. 5'45 t. | 6'30 mañana y 2'30 tarde |
| Francia. 7'30 m. 3'20 t. | 8'30 id. y 5 tarde |
| S. Feliu de Guixols. 7'30 m. 3'20 t. | 8'30 id. y 5 tarde |
| Ólot y su línea. 5'30 | 11 id. |

Distribución de la correspondencia á domicilio la verificarán los carteros á las 8 y 10' 15 mañana y 6'15 tarde.

Despacho de certificados y cartas en lista de 10 mañana á 1 de la tarde. Valores declarados, de 10 á 12 de la mañana.

Para el apartado, á las 7'45 y 10 mañana y 3 y 6 tarde.

La correspondencia de los buzones de los estancos se recoge á la 1'30 tarde y á las 9 de á noche y la depositada en el de la principal 5 minutos antes de la salida de los correos. La depositada en el buzón de la estación de Francia se recoge con 5 minutos de anticipación á la legada de los trenes correos, y la del buzón de la estación de San Feliu de Guixols 5 minutos antes de la salida.

Para depositar la correspondencia oficial en esta administración, de 5'30 mañana á 1 tarde y de 1'30 á 5'30 tarde. Entrega de periódicos á las 5 de la mañana, 1'30 y 4'30 tarde, y descho de correspondencia falta de franqueo de 10 mañana á 1 tarde.

ANUNCIOS MORTUORIOS

Se reciben en la Imprenta de este diario hasta las 8 de la noche.

PÍLDORAS DE RIAZA

DE

Perez Negro

Recomendadas por médicos y enfermos, como la mejor preparación que se conoce para curar fiebres intermitentes, ya sea *Tercianas, Cuartanas ó Cotidianas*.

No hoy necesidad de privarse de ninguna clase de alimentos.

¡Veintiocho años de éxito! Caja con 80 píldoras, 5 pesetas. media con 40, 3 pesetas. De venta en todas las mejores farmacias, de la provincia y en la *Sociedad Farmacéutica Española en Barcelona*; remitiéndolas también directamente su autor, previo pago de su importe, sin aumento de precio, desde cualquier punto que se pidan.

Farmacia de Perez Negro, Ruda, 14 Madrid

L. N.

IMPRESIONES

Se hacen con esmero, equidad y buen gusto en la imprenta de LA LUCHA, desde la mas sencilla tarjeta á la obra mas complicada, como circulares, prospectos, recibos, facturas, estados, monografías, periódicos, folletos, libros, etc.

ñora Margot, su digna esposa, moriría de vergüenza, y si conociérais á su encantadora hija...

—¡Basta, caballero! interrumpió el jóven; yo no he venido aquí para oír celebrar los méritos de Barba-Blanca y su familia. ¿Queréis decirme al instante lo que teneis que proponerme? Sino...

—Un poco de paciencia, señor conde; el tiempo solamente para conducirnos arriba á una sala retirada donde podremos hablar con tranquilidad.

Y el desconocido, tomando del brazo á Horn, le hizo atravesar rápidamente el jardín y subir los peldaños de una escalera apoyada en la pared. El conde se dejó conducir, cuidando de apoyar su mano en la empuñadura de la espada. Su guía, despues de haber subido unos treinta peldaños, se detuvo ante una puerta baja, en la que dió tres golpes.

Al punto cesaron las risas y las canciones que partían del interior. Pasos graves y acompasados hicieron temblar el suelo; una llave giró en la cerradura, apareciendo en el umbral de la puerta una estraña figura: la de un hombre alto, huesoso y flaco como rucio de coche viejo, vestido con una bata forrada de pieles, con la cabeza cubierta de una inmensa peluca negra, y estrechando amorosamente contra su pecho una botella colosal.

—¡Ah! ¡ah! ¿sois vos, coronel? gritó aquel ridículo personaje: nadie falta mas que el caballero, pero como pasa los dias mirando las estrellas y suspirando por desconocidas divinidades, se hace esperar casi siempre.

—El caballero cumple con su obligación en este instante. Cállate, pues, y déjanos pasar.

—¡Calle! ¡Traeis un novicio! ¿Quién es este caballero?

—Lo sabrás mas tarde. Venid, señor conde.

Hern, siguiendo á su acompañante, entró en una habitación cuadrada, donde tres sugetos vestidos de la misma ma-

nera que el que acababa de abrir, bebían sentados al rededor de una mesa llena de botellas.

Aquellos individuos constituían á no dudar parte de una mascarada, y aun no habían tenido tiempo para despojarse de los oropeles con que se habían disfrazado para una alegre expedición nocturna. No se veían mas que vestiduras talaras manchadas de vino, pelucas puestas al revés ó arrojadas en medio de vasos rotos y de botellas vacías.

—Caballero, dijo el conde al percibir aquel grotesco cuadro, os prevengo que no tengo humor de reír, y es preciso que me espliqueis lo que significa esa ridícula enmascarada, ó que me deis satisfacción en este mismo instante de vuestro indigno proceder.

—Esto no es una burla, es lo aseguro, dijo tranquilamente el del dominó. Esos señores acaban de llegar, como nosotros del baile de la Opera, y si no hubierais abandonado tan pronto el palco del señor duque de Orleans, sabiais que han desempeñado allí una comisión muy grave.

—¿Qué comisión? Esplicaos con claridad, ó le obligaré á que se arrepienta de semejante burla.

—No es cuestión de burla. Estos señores que me hacen el honor de conspirar conmigo contra el duque, son todos valientes, y si esta noche se han disfrazado como los veis, ha sido por orden mia y por razones graves.

—Parece, coronel, que habeis presenciado nuestra ocurrencia, dijo el más alto de los enmascarados. ¿Me permitís que os pregunte lo que pensais acerca de ella?

—Pienso que habeis cometido una tontería.

—No soy de la misma opinión, coronel, y creo que mi estratagema...

—Ya me demostrareis su importancia en otra ocasión. Por ahora limitaos á beber los excelentes vinos de Barba-Blanca y avisame en cuanto llegue nuestro amigo el caballe-